

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 322

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. . . . 3'50

SÁBADO 20 DE AGOSTO DE 1887.

ORIHUELA

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

Venta de cañas

En casa de José Castillo, calle de Muñoz, número 19, se vende al por mayor y menor TRES MIL HACES de cañas de superior calidad y á precios económicos

IMPORTANTE PARA EL COMERCIO

El día 1.º del actual han comenzado á regir las disposiciones contenidas en las órdenes de 1.º de Febrero y 14 de Mayo último sobre ferro-carriles, disposiciones que interesan al comercio.

Segun dichas órdenes ya en rigor, las estaciones de ferro-carriles darán á los consignatarios los avisos de llegada de las mercancías, tanto de pequeña como de grande velocidad, por medio de una relacion diaria, que formará cada estacion de las expediciones consignadas á la misma. Dicha relacion se expondrá al público en los *despachos centrales* en las poblaciones en que haya establecidas estas dependencias. Donde no existen *despachos centrales*, estas relaciones se remitirán todos los días á la secretaria del ayuntamiento del pueblo que dé nombre á la estacion.

Estas relaciones se formán separadamente, extendiendo una para las expediciones de gran velocidad y otra para las de pequeña, teniéndolas á disposicion del público durante un mes.

Los derechos de almacenaje se cobrarán despues de pasadas 48 horas de haber expuesto al público las mencionadas relaciones.

Obligadas las estaciones á estampar en los talones las fechas en que deben ser puestas las mercancías á disposicion del consignatario, los remitentes deberán rechazar todos los talones ó cartas de porte que no lleven cubierto este requisito.

Sin perjuicio de esto, los consignatarios deben examinar diariamente las relaciones de expediciones de llegadas puestas en las secretarías y despachos centrales, pues pudiendo suceder que las expediciones lleguen á su destino antes del plazo reglamentario y estando autorizadas las empresas para el cobro de almacenajes pasadas cuarenta y ocho horas de la publicacion de los avisos, es conveniente para evitar el pago de los mismos, examinar los referidos cuadros de expediciones de llegadas de que venimos haciendo mérito.

Cualquier error ó reclamacion á que dé lugar una expedicion debe ser resuelta en el acto de la entrega de la mercancía, sin que las estaciones puedan negarse á ello como ha ocurrido hasta aquí.

SUETOS Y NOTICIAS

De una manera injusta á todas luces nos ataca «La Crónica» negándonos al propio tiempo toda competencia para intervenir en un asunto que pertenece de lleno á la administracion pública.

Por toda contestacion al largo suelto que nos dedica, le repetimos que, si el industrial que patrocina el colega llena como corresponde todos los requisitos que previene la ley, se le con-

cederá el consiguiente permiso para establecer la expendedoría de carne que ha solicitado por conducto del director del aludido periódico y que se le negará la pretendida licencia, si al otorgarla se han de infringir las disposiciones vigentes en la materia.

De nada, por lo demás son responsables los fusionistas, ni injusticia de ninguna clase se ha cometido, ni motivo ha podido existir para el disgusto que muestra nuestro apreciable colega, ni razon existe, en fin, para que dejando de asistir el Sr. Die á las sesiones de Ayuntamiento, prive al pueblo de los excelentes servicios que puede prestar nuestro ilustrado compañero en la prensa.

Esta noche, mañana tarde y noche se celebrarán grandes y variadas funciones en el circo Wolsi.

Se exhibirán los toros amaestrados.

Como dijimos ayer, han aparecido hoy fijados en los sitios de costumbre, los carteles sobre el importante asunto de la Plaza de Toros y cuyo contenido es el siguiente:

«ORIOLANOS:

La construccion de la Plaza de Toros es de vital interés para esta ciudad.

Con objeto de llegar á la realizacion de proyecto tan beneficioso, se os invita á la reunion pública que tendrá lugar en el local del Teatro mañana domingo á las diez y media de la misma.

Orihuela 20 de Agosto de 1887.

La Comision.»

Por nuestra parte, cumplimos el deber de excitar á todos nuestros paisanos para que no dejen de acudir ninguno á tan importante reunion, de la cual esperamos resulte al fin la realizacion de tan útil proyecto cuyos beneficios habremos de tocar todos por igual en plazo breve.

¡Oriolanos! Mañana á las diez y media al Teatro.

Es preciso construir el circo taurino.

La prosperidad de Orihuela lo reclama.

En Galicia es tal la baratura de la carne y de los comestibles que en muchos puntos cuesta una docena de huevos 15 cuartos, un pollo 2 reales, una gallina una peseta, una libra de carne de vaca real y medio, y una de merluza un real. Hay que advertir que la libra gallega tiene 20 onzas.

Cuenta de lo gastado en el arreglo del jardincillo de la plaza de la Constitucion.

	Ptas.
26 metros grava á 1 pta.	26
2 dias acarreo de escombros á Joaquin Hernandez	8
26 carros recebo á 1'50.	39
2 medios dias echando agua á Joaquin Hernandez	4
Total.	77

Orihuela 17 Agosto 1887.—Por la Comision, Francisco Roman.

En el tren de anteayer mañana de Alicante, llegaron á esta ciudad dos hermanas legas de Jesus y Maria y en la tarde de ayer llegaron las religiosas del mismo instituto que como saben nuestros lectores estan fundando en esta poblacion un Colegio de niñas y señoritas.

Las reparaciones que se estaban llevando á efecto en la casa-palacio del Sr. Marqués de Lacy, local destinado á la instalacion del referido centro de enseñanza tocan á su fin, lo mismo que la distribucion de departamentos y adquisicion del correspondiente mobiliario.

Entre las reformas verificadas está la desaparicion de la verja de hierro que cerraba el patio por la parte de la calle de la Corredera. En su lugar se ha construido una elevada tapia.

La comision de señoras á cuyo cargo ha corrido la direccion de dichos trabajos merecen

justos plácemes por el celo y acierto con que han llenado su cometido.

En la reunion de vinicultores de la provincia celebrada en Alicante el 17 del corriente fué nombrado secretario de la Junta ejecutiva, nuestro ilustrado y respetable amigo y paisano Sr. D. Federico Torres.

Los vecinos del barrio de San Agustin se quejan de que en los estancos de dicho barrio no hay sellos de franqueo.

La Cooperativa Murciana vá emprender en breve la construccion de un Teatro-circo.

Piezas que ha de ejecutar esta noche la banda de música municipal en la Glorieta.

- 1.º «Sevilla» paso-doble.
- 2.º «Elvira» polka.
- 3.º «Los Ratas» jota de «La Gran Via.»
- 4.º Fantasia de «La Tempestad.»
- 5.º «Eugenia» tanda de walses.

Esta noche á las 10 y media se celebrará en el templete instalado en la feria el baile de confianza con que la juventud de esta ciudad obsequia á sus bellas y simpáticas paisanas.

Por los trabajos que se están llevando á cabo, es de creer que dicho acto se verá sumamente concurrido y animado.

Ayer comenzaron en Alicante las oposiciones para cubrir las cinco escuelas vacantes en esta provincia.

Los opositores son cuarenta.

Parece que un joven médico oriolano ha vuelto á reanudar antiguas relaciones amorosas con una bella y distinguida señorita de Torrevieja.

Ya se ha publicado en Alicante el nuevo reglamento de la guardia municipal.

Y aquí ¿cuando se hace?

Por este Juzgado se está instruyendo sumaria con motivo de una hoja clandestina circulada con profusion por Torrevieja, en la que se excita á los habitantes de aquella poblacion para que se opongan á la real orden dictada por el Gobierno concediendo á los ferro-carriles Andaluces la extraccion de sales.

ALCANCE POSTAL

Madrid 18 (8'10 n.)

Segun telegramas recibidos de Sevilla el ministro de Estado visitó los principales edificios históricos de la capital, siendo objeto de señaladas muestras de afecto lo mismo en San Lúcar que en aquella poblacion. Hoy sale en direccion de Madrid el Sr. Moret.

Madrid 18 (9'30 n.)

Un telegrama de Cadiz que publica «El País» dá la noticia de que en aquella poblacion se tomaron serias precauciones mientras el Sr. Moret visitaba el parque, arsenal y otras dependencias, como si se temiera inminente alteracion de orden.

Madrid 18 (10'15 n.)

Se asegura en los círculos políticos que el general Martínez Campos declarándose partidario del Sr. Salamanca, muestra vivo empeño en que este vaya á Cuba, caso contrario presentaría la dimision del cargo que desempeña.

Madrid 18 (10'45 n.)

El general Beranger ha celebrado una conferencia con el Sr. Ministro de Ultramar, á la que se concede extraordinaria importancia por suponerla relacionada con los asuntos del gobernador general.

Madrid 18 (11'15 n.)

El Sr. Balaguer ha celebrado una conferencia con el ministro de la Goberna-

cion. Este ha leído los telegramas que se han recibido de San Sebastian en los cuales parece hay conceptos que han satisfecho en extremo al Sr. Balaguer. No se conoce ninguna de las conclusiones que contiene el telegrama del Sr. Sagasta, pero según versiones autorizadas parece cierto que ninguna de ellas es beneficiosa al general Salamanca.

El Sr. Moret llegará mañana á las nueve de la misma en el exprés de Andalucía.

TELEGRAMAS

Viena 18.

La guarnicion de Tirnova se ha sublevado en contra del príncipe Fernando de Coburgo, al grito de ¡Viva el príncipe Alejandro! Todos aseguran que este movimiento lo ha efectuado Rusia y que las tropas sublevadas han tomado el nombre de este príncipe sin su consentimiento para hacer que en Bulgaria tenga efecto una desastrosa guerra civil.

Londres 18.

La liga de fenianos celebrará un gran *meeting* secreto para renovar la junta directiva de la asociacion. La policia hace gestiones por averiguar el punto de Inglaterra donde se celebrará esta reunion magna feniana donde además se tomarán acuerdos de alguna importancia.

Berlin 18.

El príncipe Bismark ha remitido una carta diplomática, para remitirla á las potencias signatarias del tratado de Berlin encaminada en un todo á poner de manifiesto los errores en que ha incurrido la nota remitida por Rusia.

Roma 18.

El elemento pentarchista, ha celebrado una reunion en casa del Sr. Crispi. Son varias las tendencias que dentro del partido se observan respecto de la conducta que tiene que seguir en el Massuah el gobierno.

París 18.

La cuestion de Bulgaria ha cambiado de aspecto desde que Turquía ha mudado de parecer en lo referente á la situacion del tratado de Berlin. Rusia por su parte no desiste de la ocupacion armada del territorio búlgaro. Segun un telegrama que publica «Le Matin» de su corresponsal en Roustchuk los búlgaros acuden á las fronteras convenientemente armadas para rechazar cualquiera invasion por parte de una potencia extranjera. Esto motivará que no estalle una guerra intestina.

Servicio telegráfico particular

de
EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 20 (11'30 m.)

Ha regresado Moret y Navarro Rodrigo.

Se aumentan las precauciones sobre orden público.

Apesar de los rumores circulados en contrario Salamanca irá á Cuba.

Desmientese estancia Pretendiente frontera francesa.

Témense nuevas complicaciones cuestion Oriente.

Iniciada pequeña alza en Bolsa.

